

Dans une lettre aux fidèles de son diocèse, en date du 22 septembre 1912, S. G. Mgr l'Archevêque de Montréal, a dit admirablement ce que devait être cette exposition:

"L'œuvre comprend d'abord une vaste enquête sur les conditions où se trouvent d'ordinaire les enfants qui vont naître, comme ceux qui viennent d'ouvrir les yeux à la lumière: enquête sur le nombre de ceux qui perdent le don précieux de la vie à peine reçue, sur les chances que tous ont de la conserver dans les conditions que leur créent la famille et la cité; enquête sur l'enfant qui souffre ou qui sourit, sur celui qui grandit choyé dans un foyer bien chaud, ou souffreteux dans la rue; enquête sur l'enfant qu'on met à l'école ou qu'on renferme à l'usine; en un mot, enquête sur l'enfant de tout âge, de toute condition, de toute nationalité, pour mieux connaître comment on conserve la vie qui surgit, comment on prépare les citoyens de demain, la prospérité et la grandeur de la race et du pays".

L'exposition a remporté le plus vif succès, elle a permis aussi au public de mieux connaître les œuvres catholiques de charité et d'éducation si nombreuses à Montréal, grâce au clergé et aux communautés religieuses.

Une semblable exposition aura lieu bientôt à Québec.

Conventions de commissaires d'écoles

Les 22 et 23 octobre dernier, l'honorable M. de LaBruère a présidé deux conventions de commissaires d'écoles: la première à Farnham, où plus de cent commissaires d'écoles des comtés de Mississiquoi et de Brome, s'étaient réunis à la suggestion du dévoué inspecteur du district, M. C.-J. Miller, et la seconde à Waterloo à laquelle quatre-vingts commissaires du comté de Shefford assistaient.

MM. les curés et plusieurs citoyens honorèrent ces importantes conventions de leur présence. M. l'inspecteur Miller et quelques membres du clergé adressèrent la parole.

Ce fut M. le Surintendant qui donna la conférence. Ses paroles furent religieusement écoutées et ses sages conseils le plus favorablement appréciés.

Dans la livraison de décembre nous donnerons un résumé de l'excellente causerie de M. le Surintendant.

Une quatrième convention de commissaires d'écoles

A St-Anselme, comté de Dorchester, sur l'initiative de M. l'inspecteur L.-A. Guay, aura lieu une grande convention des commissaires des municipalités scolaires des comtés de Bellechasse, Lévis et Dorchester, visitées par cet inspecteur.

La convention sera présidée par l'honorable M. de LaBruère, Surintendant de l'Instruction publique. S. G. Mgr P.-E. Roy, évêque auxiliaire de Québec et M. C.-J. Magnan, Inspecteur-général des écoles catholiques, prendront aussi part à la convention.

Le nouveau Principal de l'École normale Jacques-Cartier

A sa dernière réunion, le Comité catholique avait recommandé la nomination de M. l'abbé Adélarde Desrosiers au poste de Principal de l'École normale Jacques-Cartier, en remplacement de M. l'abbé Dubois, démissionnaire. Par un arrêté ministériel en date du 6 novembre 1912, le choix du Comité catholique a été ratifié.

Nous offrons au nouveau titulaire nos plus vives félicitations et nos meilleurs vœux. Assistant-Principal depuis plusieurs années, M. l'abbé Desrosiers est bien préparé à remplir la tâche importante qu'on vient de lui confier.